

СОДЕРЖАНИЕ

Том 5, Номер 3, 2023

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ИСТОРИЯ

- Мотив «смерти от коня своего» и Князя-Рюриковичи в «Повести временных лет»
А.С. Фогель 5
- Охота кольских саамов по материалам статистических ведомостей второй половины XVIII века
Д.А. Чаплыгина 18
- Организационно-правовые основы становления прокуратуры в Советской России и формирование Симбирской губернской прокуратуры в 1917 – 1924 гг.
Р.А. Мухамедов, М.В. Чигрин, А.Г. Пашкин 26
- Семья в кулацкой ссылке в Башкирской АССР в 1930-е гг.: количественный состав, рождаемость, смертность
Ш.Н. Исянгулов 36
- Становление и развитие высшей школы в Среднем Поволжье в 1928-1941 гг.
А.В. Сюков 46

ИСТОРИЯ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ И ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКИ

- Русские послы в Лапландии в 1592 г.
М.В. Толкачев 55
- Иранские купцы на ярмарках Поволжья во второй половине XIX в.
В.Н. Шкунов 71
- Македонский вопрос во внешней политике балканских государств (Болгарии, Греции, Сербии и Румынии) в конце XIX - начале XX века
А.Н. Сквозников 82

ИСТОРИЯ НАУКИ И ТЕХНИКИ

- Использование ретроспективной проектной документации в исторических исследованиях: проблемы и пути решения
О.Н. Солдатова 100
- Проблемы планирования и производства бронетехники в СССР в послевоенный период 1945-1953 гг. (по документам Госплана). Часть 2
А.В. Захарченко 107
- Научные школы и их роль в развитии российской науки в XX столетии (на примере деятельности ученых НИФХИ им. Л.Я. Карпова)
Н.Ф. Банникова 120

МЕТОДОЛОГИЯ, ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ, ИСТОРИОГРАФИЯ

- Источниковые возможности документов центрального научно-исследовательского и проектного института по градостроительству (ЦНИИПградостроительства) – ведущей организации по градостроительству в СССР в 1960-1980 гг.
В.Б. Романова 129

АРХЕОЛОГИЯ И ЭТНОГРАФИЯ

- Костяные изделия неолита Среднего Зауралья: источники, типы, техника изготовления
Ю.Б. Сериков 144

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

- «800-летие победы булгар над монгольской армией под стенами Золотаревского городища»: Всероссийская научно-практическая конференция (Пенза, 25 августа 2023 г.)
В.В. Ставицкий, И.А. Баранов 160

РЕЦЕНЗИИ

- Рецензия на монографию В.И. Ионесова «Память вещи: “Дух Армении” в образах и сюжетах забытого артефакта»/ Под ред. А.И. Ионесова. Самара: ООО «Самарама», «Прайм», 2021. – 322 с.
Г.В. Акопов 163

CONTENTS

Volume 5, Number 3, 2023

RUSSIAN HISTORY

- The Motif of «Death by his Own Horse» and the Russian Princes of the Rurik Dynasty in “The Tale of Bygone Years”**
A.S. Fogel 5
- Hunting of the Kola Sami Based on the Materials of Statistical Reports from the Second Half of the XVIII Century**
D.A. Chaplygina 18
- Organizational and Legal Basis for the Formation of the Prosecutor’s Office in Soviet Russia and the Formation of the Simbirsk Provincial Prosecutor’s Office in 1917 – 1924**
R.A. Mukhamedov, M.V. Chigrin, A.G. Pashkin 26
- Family in Kulak Exile in the Bashkir ASSR in the 1930s: Quantitative Composition, Birth Rate, Mortality**
Sh.N. Isyngulov 36
- Formation and Development of Higher School in the Middle Volga Region in 1928-1941**
A.V. Syukov 46

HISTORY OF INTERNATIONAL RELATIONS AND FOREIGN POLICY

- Russian Ambassadors in Lapland in 1592**
M.V. Tolkachev 55
- Iranian Merchants at the Fairs in the Volga Region in the Second Half of the XIX Century**
V.N. Shkunov 71
- The Macedonian Issue in the Foreign Policy of the Balkan States (Bulgaria, Greece, Serbia and Romania) in the Late XIX – Early XX Century**
A.N. Skvoznikov 82

HISTORY OF SCIENCE AND TECHNOLOGY

- The Use of Retrospective Project Documentation in Historical Research: Problems and Solutions**
O.N. Soldatova 100
- Problems of Planning and Production of Armored Vehicles in the USSR in the Post-War Period 1945-1953 (According to Gosplan documents). Part 2**
A.V. Zakharchenko 107
- Scientific Schools and their Role in the Development of Russian Science in the XX Century (on the Example of the Activities of Scientists of the Scientific Research Institute of Physics and Chemistry Named after I.Y. Karpov)**
N.F. Bannikova 120

METHODOLOGY, SOURCE STUDIES, HISTORIOGRAPHY

- Source of Documents of the Central Scientific Research and Design Institute for Urban Planning – The Leading Organization for Urban Planning in the USSR In 1960-1980**
V.B. Romanova 129

ARCHAEOLOGY AND ETHNOGRAPHY

- Neolithic Bone Products of the Middle Urals: Sources, Types, Manufacturing Techniques**
Yu.B. Serikov 144

SCIENTIFIC LIFE

- “800th Anniversary of the Victory of the Bulgars over the Mongol Army under the Walls of the Zolotarevsky Site”: All-Russian Scientific and Practical Conference (Penza, August 25, 2023)**
V.V. Stavitsky, I.A. Baranov 160

REVIEWS

- Review on: Ionesov, V.I. Memories in a Thing: «the Spirit of Armenia» in the Images and Stories of the Forgotten Artifact / ed. A.I. Ionesov. Samara, OOO “Samarama”, “Praym”, 2021, 322 p.**
G.V. Akopov 163